

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan uraian dari hasil penelitian yang dilakukan mengenai kreativitas masyarakat dalam mengolah logam bekas menjadi barang yang bernilai ekonomis (Studi kasus masyarakat Panggandingan Kecamatan Daha Utara Kabupaten Hulu Sungai Selatan ) dapat disimpulkan bahwa :

1. Kreativitas masyarakat dalam mengolah logam bekas menjadi barang yang bernilai ekonomis di Desa Panggandingan Kecamatan Daha Utara Kabupaten Hulu Sungai Selatan. Masyarakat Desa Panggandingan sudah melakukan kreativitas. Masyarakat di Desa Panggandingan tidak hanya menghasilkan barang yang menonton akan tetapi masyarakat di Desa Panggandingan melahirkan sesuatu yang baru baik berupa gagasan maupun barang yang nyata, yang relatif berbeda dengan apa yang telah ada sebelumnya dan masyarakat di Desa Panggandingan juga menghasilkan barang yang berbeda dari barang yang sebelumnya atau masyarakat di Desa Panggandingan menghasilkan barang yang berbeda fungsinya dari benda sebelumnya. Masyarakat di Desa Panggandingan juga menghasilkan benda-benda yang berbeda, baik dari segi ide maupun bentuk.
2. Dalam mengolah logam menjadi barang yang bernilai ekonomis terdapat beberapa faktor yang menjadi kendala masyarakat di Desa Panggandingan. Yang menjadi kendala masyarakat Di Desa Panggandingan dalam

mengolah logam bekas menjadi barang yang bernilai ekonomis yaitu keterbatasan modal, keterbatasan bahan baku, keterbatasan tenaga kerja.

## **B. Saran**

Saran yang diajukan yang berkaitan dengan penelitian ini mengenai kreativitas masyarakat dalam mengolah logam menjadi barang yang bernilai ekonomis di desa Panggandengan ialah meningkatkan lagi kreativitas agar produk-produk yang dihasilkan dapat bersaing dengan produk-produk yang dihasilkan orang lain dan tidak ketinggalan zaman.

Saran kepada pengrajin dalam mengatasi kendala yang dihadapi pengrajin di desa Panggandengan ialah untuk keterbatasan modal para pengrajin bisa meminjam modal ke Bank dan untuk kekurangan bahan baku para pengrajin bisa menstok bahan-bahannya terlebih dahulu.

Untuk pemerintah disarankan memberikan dukungan dan memberikan pembinaan kepada masyarakat desa Panggandengan agar produk-produk yang dihasilkan lebih berkualitas lagi dan produk yang dihasilkan bisa dipasarkan bukan hanya dipasarkan di Kalimantan melainkan bisa di pasarkan ke luar Kalimantan.